

PUNTOS DE SUSCRICION.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.
Fuera de la capital: 9 reales
idem.—En Ultramar: por seis
meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

Periódico de intereses morales y materiales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 9 tomamos las siguientes noticias:

—Dice *La Correspondencia*:

—Parece que uno de los primeros proyectos que se llevarán a las Cortes, cuando estas lleguen a reunirse, será el de empleados públicos, cuyas bases, como es sabido, se confiaron á una comision nombrada *ad hoc*. Segun nuestras noticias, el ponente de esta comision es el Sr. D. Pio de la Sota y lleva bastante adelantado su trabajo que habrá de examinar y aprobar despues la comision y pasar al Consejo y por último á las Cortes.

—Por la dirección general de Rentas Estancadas y Loterías se ha dispuesto por orden de 30 de setiembre último, que los cuerpos de Carabineros del Reino, Guarda-costas y Guardia civil, podrán designar en las poblaciones donde hay establecidas fábricas de tabacos, un individuo de su seno con residencia en las mismas, para que en representación de los aprehensores que á dicho cuerpo pertenecan, asista al reconocimiento y calificación de los tabacos decomisados, conformándose ó no con ella.

—Dentro de pocos dias pasará al puerto de Cartagena la fragata *Numancia* para las reparaciones y limpia que le son necesarias.

—Se ha dado permiso por la autoridad gubernativa de esta provincia, para que permanezcan abiertos los establecimientos públicos hasta la una y media de la madrugada.

—Se ha dispuesto embarquen en la fragata *Blanca*, con destino á la escuadra del Pacífico, el teniente coronel de Estado Mayor de artillería de la armada D. Gaspar Salcedo y el teniente del mismo cuerpo D. Antonio García y Diaz.

—Asimismo, ha sido destinado á la escuadra del Pacífico el teniente de navío de ingenieros don Eugenio Diaz del Castillo.

—Han sido nombrados:

Segundo comandante de la urca *Santa Maria* el teniente de navío D. Eduardo Reinos y Tejada; jefe de sanidad del apostadero de la Habana el vicedirector de sanidad de la armada D. Luis Roldán y Ruiz; y ordenador de la escuadra del Pacífico el subcomisario de Marina D. Antonio Ruiz de Alcalá.

—Un voraz incendio consumió el domingo último la gran fábrica de papel de Rascacria. El fuego senotó á las cuatro de la mañana del mismo dia, y tomó tales proporciones, que fué imposible estinguirlo. Solo ha quedado de tan magnífica fábrica, el departamento destinado á administración. Es de sentir este accidente que priva de tra-

bajo temporalmente á gran número de operarios.

—La *Gaceta* ha publicado el estado de nuestras vias férreas en el primer trimestre del presente año. El producto bruto de todas las líneas ascendió en dicho período á 70.651,100 rs., de cuya suma corresponden sobre 20 millones á la empresa de Madrid á Zaragoza y Alicante, y unos 15 á la del Norte: los rendimientos, pues, de estos dos ferro-carriles superan á los de la Península reunidos, aunque solo esplotan 2,163 kilómetros de los 5,766 abiertos en España al servicio público.

Los kilómetros en construcción, segun el estado á que nos referimos, eran 571, quedando por construir otros 818. Las cantidades que se reputan necesarias para que las empresas terminen su objeto social, están calculadas en 2,860,256,060 reales.

El capital realizado por las diferentes compañías, emitiendo acciones, asciende á unos 2,600 millones de reales: las subvenciones recibidas por el Estado importan sobre 1,340 millones, y el producto líquido de las obligaciones negociadas, 2,880,326,289.

—De real orden se ha dispuesto que los documentos otorgados antes del día 25 de diciembre de 1862, cuyas formas estrínsecas fueren las exigidas por las leyes al tiempo de su otorgamiento, podrán inscribirse en el registro de la Propiedad, aunque en ellos no se expresen to las las circunstancias que debe contener la inscripción segun la vigente ley hipotecaria, con tal de que no carezcan de las suficientes para dar á conocer la línea ó derecho objeto de la inscripción.

—Por reales órdenes expedidas por el ministerio de Ultramar, se ha prevenido á las autoridades de la isla de Cuba:

Que desde 1.º de julio de este año se observe estrictamente lo que precepta el arancel aprobado por real decreto de 12 de marzo anterior, y que por derechos de importacion sobre los artículos que deban alearlos no se exijan mas cantidades que las de dicho arancel, sea cual fuere la práctica antigua y los nombres y conceptos que tuvieran los arbitrios y exacciones suprimidos.

—Que por ahora, y mientras no se publiquen las ordenanzas generales de aduanas para dicha isla, queden subsistentes las prescripciones contenidas en la real orden de 1.º de julio de 1859, que impone á los capitanes de buques ciertas responsabilidades por la no manifestacion en los sobordos del peso y contenido de los bultos.

Sin embargo, cuando los cargamentos procedan de puntos en que no haya consul ni vice-consul, y la residencia de estos agentes escada de

la distancia de 30 kilómetros al punto de embarque, se podrá dispensar á los capitanes y sobrecargos de la formalidad de los sobordos; pero para poder disfrutar de esta exencion es necesario que los cargamentos sean homogéneos y compuestos precisamente de cualesquiera de los efectos siguientes: cueros, maderas, duelas, palos tintóreos, carbon de piedra ó astas de buey; siempre que estos artículos sean producto del país de la salida natural del buque, y siempre tambien que la navegacion sea directa.

Que el opio como sustancia vegetal, no comprendida en partida especial del arancel, debe adeudarse por la condicion 2.ª de las impuestas á los buques que esportan maderas por la bahía de Nipe, en el sentido de que dichos buques, cuando arriben á la isla, han de rendir su viaje precisamente á alguno de los puertos habilitados de la misma para descargar en él los efectos que importen con las formalidades de instraccion.

—Disponiendo que los envases interiores de líquidos que adeudan por medida devenguen el derecho que segun clase y forma les corresponda por el arancel vigente, independiente del líquido que contengan.

CORREO DE PROVINCIAS.

VALLADOLID.—La empresa del ferro-carril de Medina del Campo á Zamora, procurando promover el establecimiento de mercados, facilitar la contratación y corresponder á los deseos manifestados por el gobierno en la real orden de 10 del mes anterior, ha abierto al público los almacenes y muelles de todas las estaciones de la línea para que en ellos puedan depositarse los granos y establecerse mercados. El acuerdo y conducta de esta compañía es plausible y digno de imitarse.

GRANADA.—En Granada hay gran número de personas atacadas de viruelas. Con este motivo los periódicos de aquella localidad llaman la atencion de las autoridades y de la junta de sanidad, á fin de que se adopten con tiempo las medidas indispensables para prevenir ó atenuar, por lo menos, los tristes efectos de la enfermedad.

CATALUÑA.—Parece que ha salido para Berga un ingeniero inglés acompañado de los correspondientes auxiliares, á fin de practicar desde luego los estudios de un ferro-carril de Manresa á Guardiola, el cual debería ser construído bajo un sistema enteramente económico y con arreglo á la concesion hecha á la sociedad del ferro-carril de San Juan de las Abadesas.

ZARAGOZA.—Los diarios de Zaragoza desmienten las alarmantes noticias que sobre el esta-

do de la salud pública de aquella provincia, especialmente por la parte de Teruel, han circulado en aquella capital.

GALICIA.—La exposicion regional de Lugo se ha inaugurado el 5 del actual, celebrándose una procesion éfrica brillantísima. El gobernador pronunció un discurso proclamando la union y confraternidad de las cuatro provincias gallegas. El entusiasmo era indescriptible, dándose numerosos vivas.

ALICANTE.—La sociedad vinícola establecida en Alicante por los principales propietarios territoriales de la misma, que tiene por objeto el estudio de los medios que conduzcan á mejorar las condiciones de nuestros vinos y fomentar la esportacion á los mercados extranjeros, celebró hace pocos dias una gran reunion en la que despues de discusiones detenidas se acordó el nombramiento de una comision compuesta de personas inteligentes y peritas en el asunto, que pase á recorrer los principales puntos consumidores de Inglaterra, Francia, Alemania y demás países de Europa, á fin de estudiar sobre el terreno las condiciones de los mercados, la calidad de los vinos mas aceptables en ellos, la importancia de su consumo, la forma de los envases, etc., etc., recogiendo una estensa coleccion de aquellos vinos, todo con objeto de adaptar despues nuestras elaboraciones á las circunstancias y gustos particulares de los diversos centros de consumo, y dejar establecidas en ellos relaciones á propósito para desarrollar nuestro comercio en este ramo importante de nuestra produccion nacional.

CARRION 9.—Este mercado cada dia se presenta menos concurrido de granos, bien sea porque los labradores están entretenidos en sus faenas de sementera, ó por lo poco que se ha cogido, lo cierto es que apenas se presenta para el consumo de la panadería; los precios del trigo se sostienen con firmeza, pagándose de 50 á 51 rs. fanega sin peso, y la cebada de 25 á 26, el centeno de 30 á 34 y el morcajo bueno pasó de 40 fanega, garbanzos de 100 á 120, muelas á 34 y 38 y alubias de 50 á 60.

La sementera se está haciendo en seco, lo que gusta poco á los labradores, pues algunas tierras apenas pueden cubrir el trigo porque su dureza no se lo permite; escasean tanto las aguas de los rios que apenas viene lo bastante para moler los molinos la mitad de lo que acostumbran, y lo peor es que no hay indicios de que llueva.

(De nuestro corresponsal.)

Héctor estaba ya al lado de Juan Guern y le miraba frente á frente.

—¿Labeis conocido á mi padre? le dijo.

—Le he conocido, repuso el anciano, le he amado, le he servido.

—Y yo! exclamó Juliana que hacia esfuerzos inauditos para no llorar; he sido la nodriza de vuestra madre.

Héctor abandonó al anciano Juan para arrojarle en brazos de su mujer.

—Si hemos de llegar á tiempo, es preciso partir, dijo Mateo.

Llamaron á Pedro que debía marchar á la cabeza de la caravana; el lobo negro á quien se quiso hacer levantar en vano, irató de ponerse en pie, lanzó un gemido y se tendió de nuevo, estendiendo su cabeza entre las patas.

—¿El que ha herido á Diamante no vivirá mucho tiempo! exclamó Mateo.

Despues acercándose á su mujer,

—Gertrudis, exclamó dulcemente, la buena señorita salvó á nuestro hijo cuando iba á morir arrastrado por la corriente; es preciso dar toda nuestra sangre antes de dejar llegar á un cabello de su cabeza.

Gertrudis estrechó su mano en señal de asentimiento.

Un instante despues no habia en la estancia de Gertrudis mas que está y Honorina de Biamont.

que parecia probable, los Guern llegaron sin el menor tropiezo al borde del estanque, bajo cuyas tranquilas aguas reflejaba vagamente la claridad de la tardía luna, que empezaba á asomar su cuarto menguante por el lado del Oriente.

El estanque ó lago bajo estaba situado en un dilatado prado, y sus bordes, á flor de tierra por sus tres costados, se elevaban por la parte del Norte, merced á la desigualdad del terreno.

Allí se veían grandes cañaverales que iban á morir al pié de una elevada roca, que no era otra que la que daba asiento al estanque del Abad, al lago segundo.

El niño, que como sabemos iba delante, se reunió al grupo.

Mateo penetró solo entre los cañaverales.

Todos recordaban haber oído contar que despues de la muerte del abad D. Bernardo de Montgaigard, el estanque del abad se habia secado de repente, mientras el otro mas bajo rebosaba por exceso de agua. Había, pues, entre ambos una secreta comunicacion, pero nadie sabia dónde estaba la boca de las grutas.

Mateo la buscó, guiándose exactamente por las indicaciones del hermano Arsenio, y en efecto, no tardó en encontrarla.

Era una abertura emhovedada que parecia penetrar en el seno de una roca, y cuya entrada estaba oculta á la mirada de los curiosos por plantas que crecian del suelo y caían del techo como

una cabellera de ramaje.

Es evidente que las gentes del país pasarían cien veces por aquellos sitios sin sospechar aquella entrada subterránea, admirablemente disimulada.

Nuestra caravana penetró toda sin vacilar, como habian penetrado poco antes Mr. de Biamont y el baron Miguel.

A cien pasos de la entrada, Mateo echó yescas y encendió una antorcha que á prevención llevaba.

Juan Guern entonces exclamó:

—¿Hay por aquí alguna salida?

—No os preocupéis por eso, repuso Nerea acercándose.

Juan Guern frunció el ceño y murmuró:

—¿Qué hace aquí esta mujer?

—¡Todos los que vienen aquí siguen su destino! replicó ella tristemente.

Juan Guern fijó en ella una mirada escudriñadora, y murmuró:

—¡Estoy seguro de que nos siguen!

—Podeis estarlo, marmuró Nerea, ¡nos siguen!

—¿Quién?

—Antonio Legagneur, los sobrinos y mas de veinte vagabundos.

—¡Aun son pocos para hacernos temblar! repuso Nicolás Guern.

—Antes de una hora serán doscientos, repuso Nerea; pero tranquilizaos, ¡sucederá lo que Dios quiera!

CORREO ESTRANJERO.

ITALIA.—El gobierno italiano ha resuelto ocupar las provincias romanas, convencido de que no puede hacer ejecutar de otro modo el tratado de 15 de setiembre. El gabinete de las Tollerías, por su parte, no pone obstáculo alguno á esta ocupacion, que podrá estenderse á todo el territorio pontificio á escepcion de Roma; pero esta última restriccion, al decir de algunos periódicos, acabará á la muerte de Pio IX.

El gobierno italiano está dispuesto á no tolerar la intervencion de una potencia estraña en esta cuestion, que considera puramente interior.

La *Opinion Nationale*, órgano del ministro Rattazzi, así lo dice terminantemente, desmintiendo la existencia de una nota que se decía pasada á las grandes potencias esponiendo la nueva faz que habia tomado la cuestion romana.

«El ministerio no ha dirigido tal documento, añade el citado periódico, porque seria comprometer la dignidad nacional consultar á otras naciones un asunto exclusivamente nuestro.»

Este lenguaje en uno de los periódicos que mas reservados se han presentado en las cuestiones de Roma, y menos entusiasmo han demostrado por la invasion garibaldina, tiene una importancia que no es posible desconocer, y que viene á ser aumentada por la actitud sumamente circunspecta adoptada en estos últimos dias por los periódicos que apoyan al gobierno del vecino imperio.

Roma, sin embargo, no ha manifestado síntoma alguno de insurreccion, pero los ánimos de aquellos habitantes se hallan sumamente sobrecogidos por la inminencia del peligro, siendo muchas las familias que han salido á Civita-Vecchia buscando la proteccion de la escuadra francesa surta en aquel puerto, en el caso de una revolucion.

—La *Gaceta del Pópulo* de Florencia dice que los oficiales del ejército pontificio, en su mayor parte franceses, han suplicado repetidas veces al Papa que no abandone la capital, suceda lo que suceda.

—Ricciotti Garibaldi llegó á Florencia el domingo último é inmediatamente se notó la salida de algunos patriotas de aquella capital, ignorando se á donde se dirigen.

—La *Italia*, periódico conservador, no oculta los designios del gobierno de Florencia en la cuestion romana.

«Todos los partidos comprenden, dice, que la convencion de 15 de setiembre de 1864 no es uno de esos actos diplomáticos destinados á regir tanto tiempo como el tratado de Westphalia. En este punto no hay más que una opinion en la prensa y los partidos opuestos se encuentran casi de acuerdo.»

El comité revolucionario de Viterbo, en combinacion con los garibaldinos, ha dirigido á los habitantes de la provincia la siguiente proclama:

«Hermanos italianos: El estandarte nacional ondea sobre los muros de esta ciudad y otros varios puntos del territorio viterbiense, valerosamente defendido por generosos soldados.

Hermanos: Nosotros carecemos de muchas cosas y pedimos vuestro socorro. Aquí se combate

y se muere por la completa libertad de la unidad de Italia.

No permitais que se renueven los asesinatos de Perugia, y que extranjeros á sueldo de la tiranía vengan á ocupar nuevamente nuestro territorio.

Hermanos: Ayudadnos un poco y en breve cantaremos en el Capitolio el himno de la victoria, y el mundo entero sabrá que Italia ha resucitado de veras.

El comité de insurreccion de Viterbo.

—He aquí de qué manera cuenta un periódico de Florencia la frustrada evasion de Garibaldi:

«Conducido á Caprera el general Garibaldi, libre y sin condicion, resolvió volver al continente. Pero viendo que el navio *Explorador* quedaba en la isla, y que despues llegaron otros buques de la armada italiana, empezó á sospechar que el gobierno faltando á su palabra lo queria guardar prisionero. En su consecuencia, el miércoles 4, se dirigió en su canoa á la punta de la Magdalena donde tiene por costumbre embarcarse para el Continente, pero el *Sésia* vió su manioobra y le detuvo llevándole á bordo del *Toscana*, desde donde fué conducido á su residencia habitual.

INGLATERRA.—El *Sunday Gazette* de Londres asegura que lord Derby se retirará en la primavera próxima, sucediéndole el duque de Richmond.

—El 27 de setiembre salió de Aden, posesion inglesa en el mar Rojo, el primer convoy para Abisinia, en el que iba un regimiento de ingenieros.

—El Parlamento inglés se reunirá el 15 de noviembre próximo. Circula la noticia de que lord Derby se halla gravemente enfermo.

TURQUÍA.—Dicen de Bucarest, que en la prevision de una lucha con Turquía, el gobierno turco ha entablado negociaciones con los principados de Danubio, Servia y Montenegro para una accion comun.

—El ex-dictador polaco Langiewicz ha sido autorizado por el sultan para alistar los polacos emigrados en Austria, Francia y Suiza, formando con ellos dos cuerpos de voluntarios que residirán en Tuitscha y Sakscha. Estas dos columnas se encargarán de vigilar las maniobras de los agentes rusos en Bulgaria.

AUSTRIA.—Mr. Berger, á quien se ha llamado para formar parte del ministerio austriaco, pone como condicion la abolicion del Concordato.

ROMA.—Nada mas edificante y ejemplar, dicen los periódicos romanos, que la conducta del Papa durante la epidemia. No ha cesado de visitar los barrios de Roma donde hacia mayores estragos y los hospitales llenos de enfermos; visitaba las casas de los pobres llevándoles consuelos y socorros en dinero.

Hoy que el mal ha desaparecido, el Padre Santo trabaja con ardor y sin descanso en preparar todos los elementos para el próximo concilio ecuménico.

—En Roma en la noche del 4 al 5 fueron presos algunos frateros y se dispararon quince ó veinte petardos. El gobierno seguia tomando precauciones y los soldados de la guarnicion habian recibido orden de no salir de la ciudad.

—Las últimas noticias telegráficas de Roma so-

lo anuncian que se conserva la tranquilidad en todo el territorio pontificio, y que las partidas garibaldinas que de cuando en cuando lo invaden, tienen que retirarse ante la enérgica actitud de las tropas romanas.

—Un despacho de Florencia fechado el 4 de este mes por la noche, dice que el *Correo italiano* ha recibido de Roma la noticia de haber declarado el Papa al Cuerpo diplomático su intencion de permanecer en Roma ocurra lo que ocurra.

BÉLGICA.—Se están organizando en Bélgica nuevos cuerpos de voluntarios para acudir en defensa del Santo Padre. Todos los lunes partirá una expedicion con los jóvenes que se hayan alistado durante la semana, habiendo salido ya el dia 7 del corriente mas de 100 en direccion á Roma.

PORTUGAL.—El dia 2 del mes actual se sintió en Lisboa á las nueve y treinta y cinco minutos de la mañana un fuerte temblor de tierra.

DINAMARCA.—La *Liberté* anuncia que el rey y la reina de Dinamarca irán á San Petersburgo para asistir al matrimonio del rey de los helenos con la princesa Olga. La *France* niega que sea cierta esta noticia.

CRETA.—Las noticias de Creta recibidas por conducto griego alcanzan al 30 de setiembre y aseguran que la Asamblea nacional de aquella isla ha rechazado las proposiciones de la sublime Puerta, comunicando su resolucion á los consules extranjeros.

La Asamblea ha declarado bloqueadas todas las costas ocupadas por los turcos. La insurreccion ha tomado nuevo incremento. El virey de Egipto vá á mandar 6,000 hombres de su ejército á pesar de la oposicion de Ozer-Pachá.

ESTADOS UNIDOS.—De Nueva York dicen con fecha 25 de setiembre, que el cólera y la fiebre amarilla están causando numerosas víctimas en Rio-Grande y Tejas. Las prisiones han sido abiertas y los prisioneros huyen de aquellos lugares asolados por estas dos plagas.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 8 (á las seis de la mañana).—Despachos de Viena aseguran que el gobierno está resuelto á reformar el Concordato por medios exclusivamente legislativos y de carácter interior, sin entablar negociaciones diplomáticas con Roma, que se consideran como inútiles á sus fines.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 11 DE OCTUBRE.

Así como nos creemos en el deber de protestar contra lo que juzgamos exagerado en las apreciaciones estampadas en los artículos que sobre nuestro puerto vieron la luz pública en *El Imparcial*, y nosotros trascribimos en estos últimos dias, tambien estamos obligados á manifestar que nos hallamos de acuerdo con el articulista

en varias cuestiones que propone y resuelve en idéntico sentido al en que la prensa local de Santander las ha decidido cuando ex profeso se han traído á discusion.

Nada mas exacto ni mas fundado que la descripcion de los desperfectos sufridos en nuestra estensa bahía á consecuencia de las arenas arrastradas por las corrientes encontradas del rio Cubas y canal de la bahía; nada mas razonable que las quejas que se formulan, repitiendo lo que sobre este punto han espuesto todos los que de esa cuestion se vienen ocupando, acerca de la insuficiencia de los medios hasta hoy empleados para neutralizar la accion poderosa, aun cuando sea paulatina y latente, de aquellos dos elementos de destruccion reunidos en daño de nuestro puerto.

Hay en efecto desproporcion notoria entre el ataque de esos dos enemigos y la defensa que se les ha opuesto; y así no es de extrañar que al cabo de tantos años de descuido ó de incrédula indiferencia, se lleguen ya á hacer visibles los estragos de aquella invasion obstinada y permanente. Son dignas de consideracion las palabras del articulista, al tratar asunto tan grave, y nosotros las acogemos, las aceptamos y las reproduciremos una y cien veces, deseosos de que se fije bien en ellas la atencion de las personas que pueden influir en que cese un estado de cosas tan comprometido para el porvenir del primer puerto de la costa de Cantabria.

Tiene mucha razon el articulista al asentarse de un modo claro y preciso dónde se halla la raiz del mal estado de la bahía.

«Este rio (el Cubas) lanza constantemente en la bahía poderosamente auxiliado por las corrientes maritimas, multitud de arena que se ha posesionado de lo mejor del puerto, cegándolo de una manera verdaderamente lastimosa.

»Despues de muchos años de negligencia y abandono se pensó por fin en la limpia de la bahía, y se construyó y puso en ejercicio una draga con su correspondiente botacion de gánguiles y un vapor remolcador, para conducir las arenas y el fango fuera de barra, material que se aumentó mas tarde con otra draga y sus agregados, aunque de menor potencia que la primera. »Gracias á este recurso, y durante un regular período, la cantidad de arena no ha disminuido, es verdad, á causa de la abundancia con que el Cubas se encarga de in-

Juan Guern llevó aparte á su mujer y á su hijo mayor.

—¿Si nos certiasen la salida! dijo con cierto temor.

Un rumor vago y lejano dejöse oír hacia la entrada del subterráneo.

Nerea se adelantó y dijo:

—¡Daos prisa!

Y como viése que vacilaban, exclamó:

—¡Seguidme, yo sé el camino!

Y se puso á la cabeza de la caravana. Juan Guern la seguía de mala gana, pero al fin la siguió, como sus compañeros, no temia que hubiesen ya penetrado tras ellos en la gruta; el ruido era estoroso; indudablemente les seguían la pista, buscaban la entrada. ¡no era posible que esta escapase mucho tiempo á sus pesquisas!

Héctor, que no habia despegado sus labios durante el camino, exclamó:

—¿Por qué no aguardamos á nuestros enemigos?

Tanta tal estrafío en la vista, en el semblante, que cualquiera le hubiera tomado por un fantasma.

Añadió bajando la voz, pero con reconcentrada energía:

—No conozco á ese Blamont; ¿me le enseñaréis, no es verdad?

Entre los que allí estaban, solo Nerea podía comprender el horrible sentido de estas palabras.

cido por el nombre de camino redondo. En breve se distinguió en torno de la hoguera, que despedía el resplandor, figuras extrañas que se movian.

—De seguro, exclamó uno de los hijos Guern, los Legagneur habrán distribuido gran cantidad de aguardiente y bailotearán por allá arriba en lugar de mantenerse en emboscada.

Juan Guern impuso silencio á los muchachos; caminaba poco más adelante con su mujer, y murmuró á media voz:

—Estoy cierto de que por todas partes nos cercan asesinos. ¡Vé prevenida, sítvete del baston, y no olvides que los muchachos de sobre nos defenderán á nosotros, nosotros dos á Soluyre.

Juliana empuñó con mas fuerza su baston y levantó su cabeza; sin darse cuenta de ello, su ademán se tornó mas enérgico. Aquella mujer era un soldado.

Es de creer que Juan Guern no se engañaba; mas de una vez habia ya llegado á oidos de todos el ruido de pasos sobre las hojas secas del bosque.

Cuando la caravana estuvo en campo descubierto, Nerea vió distintamente las sombras agitarse en la orilla del bosque.

No dió, sin embargo, señal de alarma, ni apresuró el paso.

Cualquiera que fuesen las personas emboscadas ó que de lejos seguían nuestra caravana, no hicieron la menor tentativa de ataque, y contra lo

Honorina estaba anonadada y pronunciaba en su delirio frases incoherentes, entre las que se repetía el nombre de Héctor.

Gertrudis atrancó por dentro la puerta y se sentó cerca del lecho con el rosario en la mano.

La noche continuaba oscura y el viento del invierno gemía entre las desnudas ramas de los árboles.

Nuestra caravana emprendió su camino á través de los bosques.

Pedro abría la marcha unos cien pasos mas adelante, examinando con su mirada de lince cada sitio oscuro ó emboscado.

Todos los contornos parecian desiertos. Despues en primer término iban Mateo, y el soldado Monjon que para matar el tiempo habia querido emprender conversacion, pero Mateo estaba mudo, y sus ojos acostumbrados á la oscuridad del bosque lo interrogaban como á la luz del dia.

Despues avanzaba la familia Guern, en cuyo centro caminaba Héctor.

Mas detrás, á cien pasos de distancia, Nerea se deslizaba sola, sin rumor, con la mirada fija y la cabeza inclinada.

Se avanzaba en diagonal para llegar mas pronto al valle, y al arribar al rio fronterizo, la caravana pudo percibir un gran resplandor, que brillaba al otro lado de las ruinas.

roducir otras nuevas, pero la estension y la altura de los bancos no aumentaron al menos de una manera sensible.

»Pero la limpia se viene descuidando de tres años á esta parte de una manera inconcebible, por falta quizás de consignacion para continuarla; las dos dragas y todo el resto del material se están inutilizando por completo por falta de oportunas reparaciones, y por la misma inaccion en que se los tiene.

»Y entretanto, las arenas aumentan, los bancos crecen de una manera alarmante y hasta se notan ya, para qué hemos de ocultarlo? algunos arenamientos en el fondo del canal á la entrada del puerto, junto á la Peña Horadada, lo que demuestra que hay algunos corrimientos en los arenales del Sur procedentes de las quebrantas del Puntal y de sitios inmediatos.

»Los perjuicios que la disminucion del fondo en la parte principal del puerto está llamada á ocasionar no hay para qué encaecerlos.»

—Todo es, por desgracia, muy exacto; pero ¿quién puede y debe aplicar el remedio? Hé aquí la cuestion práctica, el punto delicado, el renglon donde por ahora no sabemos nosotros si habrá quien se atreva á poner el dedo. Por lo que á nosotros toca, no una, sino cien veces hemos levantado nuestra voz en demanda de una pronta y salvadora medida que, si ha de ser eficaz, necesita corresponder en magnitud á lo que exigen los deplorables efectos de anteriores descuidos. En este concepto abogaremos siempre por una solucion inmediata de las dos cuestiones indicadas: la de la limpia de bahía en proporcion á las necesidades de actualidad y el encauzamiento del rio Cubas, ú otra medida equivalente para obviar los inconvenientes del porvenir, que no son dudosos, si subsiste por algún tiempo más el statu quo de ambos asuntos.

Deseamos que se realicen cuanto antes los propósitos y las esperanzas que se revelan en las siguientes líneas dedicadas por nuestro apreciable colega la Gaceta economista á la Liga cantábrica. Y lo deseamos con tanta mayor sinceridad, cuanto que desde nuestra humilde posicion nos hemos colocado desde los primeros momentos al lado de los sostenedores de las reformas que han de salvar, si no se hacen tardía é incompletamente, como suele acontecer en nuestro país con demasiada frecuencia, los grandes intereses que hoy se encuentran comprometidos de una manera más grave que lo que á primera vista pudiera creerse, atendida la indiferencia con que se sigue mirando cuestiones de tal magnitud y trascendencia. Hé aquí las palabras de nuestro ilustrado colega, á las cuales nos asociamos sin reserva:

«Varios de nuestros colegas han reproducido el anuncio que dimos de prepararse las comisiones gestoras de los puertos cantábricos á abrir una nueva campaña para recabar una solucion en las cuestiones de tarifas diferenciales y derecho diferencial de bandera.

Nuestros apreciables colegas ofrecen para ello su apoyo, y La España ha añadido que las comisiones gestoras pueden contar con el interés que el gobierno se toma en tan importante asunto.

La declaracion del periódico ministerial es de importancia, y debe alentar á las comisiones de los puertos cantábricos en sus gestiones.

Bueno es, sin embargo, que se solicite el apoyo de todos los demás puertos de la Península, pues todos ellos están interesados en que se suprima el derecho diferencial de bandera y con él las trabas que, bajo pretexto de proteccion, ahogan á la marina mercante, sin olvidar la reforma de las Ordenanzas de aduanas que tanto embarazan

las importaciones por mar, colocando á estas en una situacion en extremo desventajosa.

Acerca de esto dice nuestro estimado colega el Irurac-bat de Bilbao que se han cruzado ya entre los puertos comunicaciones que patentizan el íntimo acuerdo que entre ellos reina, y que muy pronto comenzará en Madrid y en los puertos una enérgica accion legal para obtener el fin que se desea.

Esperamos que estas perseverantes gestiones sostenidas por el apoyo de la prensa, darán en breve por resultado la desaparicion de todas las trabas, para cuya supresion se ha constituido La Liga cantábrica.»

VARIEDADES.

CARTAS PARISIENSES.

La entente cordiale que desde la guerra de Crimea existia entre Inglaterra y Francia acaba de sufrir un rudo choque.

El patriotismo francés ha recibido, en la cabeza de uno de sus más esclarecidos héroes, uno de esos insultos que solo pueden lavarse con sangre... ó con álcali volátil.

Los droguitas de ambos países optan por la segunda lavadura.

Pero como la opinion de estos pacíficos é interesados industriales es de muy poco peso en la balanza política, mucho me temo que esta se incline al fin hácia el lado de los que á voz en grito piden al gabinete de las Tullerías un poderoso ejército que lleve á Londres, para colocarle solemnemente sobre la estatua del duque de Wellington, un segundo ejemplar del cuerpo del delito.

Si alguno de mis lectores ha estado en Versalles habrá visto entre los ilustres personajes de piedra que decoran la Plaza de las Armas al cómplice de D. Enrique el de las Mercedes, al asesino de D. Pedro I de Castilla, al villano aventurero que hace tres siglos, próximamente, pronunció en los campos de Montiel la famosa frase de, ni quito ni pongo rey, pero ayudo á mi señor.

Beltran Duguesclin, ó Claclin, como decimos nosotros, es una de las mas odiosas figuras de la historia de España.

Pero como el criterio humano cambia de prisma con solo atravesar una frontera, ese mismo Duguesclin pasa en Francia por una de las mas puras glorias nacionales y no hay un hijo de San Luis que no pronuncie su nombre con orgullo.

La estatua de Versalles no es la única que sus compatriotas han levantado al héroe de Montiel y de Chateau-Baudon. En el centro de la gran plaza de Dinan hay otra efigie vuelta hácia la Gran Bretaña en ademan amenazador, como diciendo: «Señores ingleses, acuédense ustedes de las palizas que les di en Normandía y en el Poitou, y cuidad en pasar el estrecho, en son de guerra!»

Era una hermosa noche del mes de setiembre último.

La luna resplandecía en un cielo purísimo y derramaba sus argentados rayos sobre la solitaria plaza de Dinan.

El reloj de las casas consistoriales acaba de dar los tres cuartos para la una, y á los rumores de la poblacion habia sucedido el mas profundo silencio.

De pronto, se entreabre uno de los balcones de la fonda del Leon de oro y aparecen dos bultos en el iluminado hueco de la puerta.

Son dos hijos de la orgullosa y pérfida Albion.

—No hay remedio para él como tenga la cabeza descubierta—dice uno de los ingleses prosiguiendo una conversacion empezada.

—Pues la tiene!—responde el otro, dirigiendo la vista hácia la estatua de Duguesclin.—¿A que no se la pones?

—Vaya si se la pongo! Es la única recompensa que merecen sus hazañas y hace mucho tiempo que se la tengo prometida.

Los dos ingleses abandonan el balcon. El que habia hablado primero se dirige á la mesa de noche, la abre, saca... el utensilio que ordinariamente encierra este mueble, le cubre con una servilleta, baja á la plaza con su envoltorio, trepa al pedestal del ilustre Duguesclin y pone á guisa de casco sobre la cabeza de la estatua... lo que al día siguiente hicieron afreos, tapándose las narices con los dedos, los indignados habitantes de Dinan.

Dejo á la consideracion de ustedes la que allí se armara!

El pueblo quería linchar á los autores del desacato. Pero los autores habian puesto pies en polvorosa.

«Cuando á su sepulcro helado bajó á padecer un asilo, dormid—lo diré tranquilo.

don Pedro, ya estais vengado!»

Esos cuatro versos que Zorrilla puso en boca del capitán Blas Perez han encerrado hasta hoy una solemne mentira.

¿Qué le importaba al fratricida Enrique que hubiese «un crimen mas en Montiel, ni otro cadáver en tierra,» con tal de ceñir la corona?

Blas Perez no fué el vengador de D. Pedro; sus verdaderos vengadores han sido los ingleses de la fonda del Leon de oro.

Recomiendo el procedimiento á las futuras generaciones. Muchos de los héroes que hoy fatigan la trompeta de la fama no merecen otra recompensa.

Pasemos del continente al contenido.

Un proyectista francés acaba de descubrir un nuevo manantial de riqueza pública.

Uno he dicho?... un millar de ellos!

Juzguen ustedes.

En Alby se observa un curioso fenómeno:—sus pobres moradores tienen la desgracia, ó la fortuna, de padecer una diabetes crónica y general. Segun parece, en cada familia de seis individuos hay lo menos cuatro diabéticos.)

Suplico á los lectores que no conozcan la palabra diabetes que lean su definicion en el diccionario y así me evitarán penosas explicaciones.

En el fondo de la enfermedad que affige á los albigenses vió nuestro industrial una mina de plata, y acto continuo formó el siguiente proyecto que espuso á la consideracion del municipio:

«Todos los diabéticos de Alby corren por mi cuenta. (El verbo correr no es de rigurosa exactitud, pero le empleo por razon de eufonia).

»Yo me encargo de mantenerlos, de vestirlos, de calzarlos y de suministrarles todos los días un par de pipas de cerveza, de agua de ajeno ó de cualquiera otro bebestible de virtudes diuréticas.

—¿Y qué han de hacer para pagar tantos favores?—preguntó el alcalde con la mayor candidez.

—Poca cosa,—respondió el proyectista,—honrar con su presencia, siempre que la necesidad se lo exija, las casillas de la monumental columna urinaria que voy á construir á la puerta de mi fábrica.

—De qué fábrica?

—De la fabrica de... azúcar que pienso establecer y de la cual me prometo pingües utilidades!

Al oír esto, el alcalde hizo una mueca horrible y el síndico escupió una pastilla de goma que tenia en la boca.

Sin embargo, el consejo municipal, en atencion á las ventajas que el futuro fabricante ofrecia á sus administrados, no desechó el proyecto, ni mandó encerrar á su autor en una casa de orates. Malas lenguas afirman que le admitió en principio y que la fábrica de azúcar de diabéticos estaria ya funcionando si la administracion no se hubiera negado á conceder la indispensable patente.

Acabo de leer una cuenta que rivaliza con la del médico Herrera. Y cuidado que la de este señor puede figurar con honores de diez en el rosario de las enormidades contemporáneas.

La cuentecita á que me refiero es la de gastos menudos de los senadores de Washington durante la legislatura de 1866.

Entre otras partidas que arden en un candil, figuran tres mil resmas de papel y dos millones de sobres.

El día en que á la patria de Washington le salga un tumor, aconsejo á D. Felipe Herrera que vaya á ofrecerle sus fricciones. Allí no encontrará juecos mezquinos que le escatimen el precio de sus sardanapalescas frotaduras.

FEDERICO DE LA VEGA.

París 7 de octubre de 1867.

GACETILLAS.

Indirecta del padre Cobos.—Uno fué á pagar unas costas á un escribano de mala nota, cacique del pueblo, y puso sobre la mesa una bolsa llena de dinero; el escribano, que no era parco ni tardo, calculó á primera vista la cantidad que habia, y le formó una cuenta que desocupó casi por completo el bolso. Sobróronle unos cuartos, que el escribano le devolvió diciendo: —Toma, hombre, y cuidado no te roben.

A lo que nuestro lugareño contestó: —¿Quién en sabiendo que salgo de casa de su merced, ¡quién se ha de meter conmigo!

Otro de gramática parda.—Cierto campesino, suspicaz como todos ellos, fué á consultar con un abogado un pleito que pensaba entablar contra su vecino. «La justicia está de tu parte, le dijo el letrado.

El campesino pagó los honorarios de la consulta, y dijo: —Ahora que he pagado, dígame V. con franqueza si le parece mi pleito tan justo como antes.

Pensamientos.—Una mujer bella tiene tanto que temer de una fea, como un hombre despejado de un tonto.

La mujer que hace un mérito de su belleza, anuncia por sí misma que no tiene otro mayor.

Dentro de la cabeza mas bonita puede muy bien existir el cerebro mas loco.

La mujer verdaderamente caritativa no sabe serlo á medias; lo es en extremo. Llega á tener valor de pedir limosna para hacerla.

¿Queréis ser desgraciado y hacer desgraciados á los demás? Pues sed celosos.

El Montañés.—Hemos recibido el Almanaque que con el nombre que sirve de epígrafe á estas líneas se ha publicado en esta ciudad, en el que hemos leído algunas composiciones de varios jóvenes de Santander.

Recomendamos el librito á nuestros lectores.

Caricatura.—La última del Charivari representada al verano en traje de camino, dispuesto á marchar, y al otoño que se le acerca y le pregunto al oído:

—¿El santo y seña?

—Fraternidad y artillería, responde el verano.

Otro Pero-Grullo.—En Córdoba ha aparecido un émulo de los célebres astrónomos zaragozanos. Segun el Diario de aquella capital, ya tiene hecha la profecta del próximo invierno, y dice «que éste será algunos días serenos, otros lluviosos, y en todos, unos mas, otros menos, hará frio, que irá disminuyendo á medida que se acerque la primavera.»

Solo le ha faltado al nuevo astrónomo pronosticar que durante el invierno habrá días y noches, mujeres y hombres, soldados y paisanos.

Empresario modelo.—Se cuenta que el señor Tiberini, que cantará este invierno en el teatro Italiano de París, formaba parte en América, en cierta ocasion, de una compañía dirigida por un célebre empresario, que tenia por costumbre esplotar y especular hasta con el nombre de los artistas.

Este famoso empresario hacia anunciar de esta manera al tenor Tiberini.

M. Tiberini, descendiente de Tiberio, emperador romano.

Tal para cual.—En un ferrocarril francés ocurrió días pasados lo siguiente:

Faltaba un segundo para que partiera el tren de la estacion, cuando un viajero entró de repente en un coche de primera ocupado por una señora, cuya cara antipática, coincidía con la de su perrito faldero, que recibió ladrando al recién llegado. Este saludó cortesmente y se disponia á meter en la petaca un londrés aun no encendido que llevaba en la boca en el momento de subir precipitadamente al wagon. Pero la señora no le dió tiempo y se precipitó como una furia sobre el viajero, le arrancó el cigarro no encendido antes que pudiera guardarle y diciendo:

—Los fumadores me horrorizan y me ponen enferma, tiró el cigarro por la ventanilla.

El viajero no hizo esperar la contestacion á la señora.

—Los falderos me repugnan y me incomodan, exclamó, y cogiendo el perrillo le envió por el mismo camino que habia ido el cigarro.

Cantares.

Lo que no tiene el hombre

siempre desea;

pero así que lo logra

ya lo desprecia:

esto ver hace

que los bienes terrenos

no satisfacen.

—

Una niña á su madre

le preguntaba:

¿qué es esto que entre gentes

amor se llama?

Y ella le dice:

Dios te libre, hija mia,

que te lo explique.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES DESPACHADOS.

Bergantin-goleta inglés Elizabeth, de 134 ts., cap. Mr. Jones, para Cardiff con 160,000 kilogramos mineral de hierro.

CAMBIOS DE HOY

Londres á 90 dcha. 40-80; á 90 dcha. y 3 meses fecha del 7 del actual á 40-70, con plazo de un mes á 4 por 100.

Madrid á 8 dvy. 1/2 daño.

Cádiz á 8 dvy. 1/2 daño.

Valladolid á 8 dvy. 1/4 beneficio.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Añenza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

LAMPARAS DE GASMILLE.

NADA DE MAL OLOR.

NADA DE MANCHARSE.

FUERA TODO PELIGRO DE ESPLOSION.

ALUMBRADO SIN LIQUIDO,

80 POR 100 DE ECONOMIA

SOBRE LA LUZ MAS BARATA CONOCIDA.

Con el objeto de hacer estensivo el uso de estas ventajosas luces, a todas las clases, los dueños del establecimiento participan al público que se acaba de recibir un completo surtido de estas lámparas, las que se venden al infimo precio de 4 y 5 rs. Los Sres. Pascual y Cortada, únicos representantes en Santander de la casa Leplay, Noel y compañía, de Paris. Depósito, calle de la Blanca, núm. 3. 12

ENFERMEDADES DEL PECHO HIPOFOSFITOS DEL DOCTOR CHURCHILL

(Memorias leídas en las Academias de Ciencias y de Medicina de Paris.) Jarabe de Hipofosfito de sosa. — Jarabe de Hipofosfito de cal. — Píldoras de Hipofosfito de quinina CON UNA INSTRUCCION PARA EL USO

La tisis se cura por los Hipofosfitos en el primero, en el segundo y aun en el ultimo grado. Al cabo de algunos dias se disminuye la tos, vuelve el apetito, cesan los sudores y el enfermo se siente una fuerza y un bienestar enteramente nuevo. A eso se añade, poco tiempo despues, un cambio muy sensible en el aspecto del enfermo. Las evacuaciones se regularizan, el sueño es tranquilo y reparador y se manifiestan todas las señas de una nutrición fácil y normal. Todos los verdaderos jarabes de Hipofosfito se venden en frascos cuadrados con el nombre del doctor Churchill en el vidrio. Todas las Píldoras verdaderas de Hipofosfito se venden tambien en frascos cuadrados, 4 francos el frasco en Paris.

CLOROSIS, ANEMIA, OPILACION

Flores blancas, Amenorrea ó menstruación difícil ó nula, Raquitis ó Enfermedad de los Huesos, Dispepsia, Digestiones lentas ó difíciles, Inapetencia, etc.

Jarabe de Hipofosfito de Hierro.

Píldoras de Hipofosfito de Manganosa.

4 francos el frasco en Paris.

Los únicos verdaderos Hipofosfitos, del Dr. Churchill, el descubridor de las propiedades medicinales de los Hipofosfitos, son los que estan preparados segun sus indicaciones y bajo sus ojos por Mr. SWANN, farmacéutico químico de la familia real de España, 12, rue Castiglione, en Paris.

La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. En Santander, en las principales farmacias. (1.º s. m.) 0 6 14-23-50

ACEITE DE HOGG

DE HIGADOS FRESCOS DE BACALAO

Tisis, afecciones escrofulosas, tos crónica, reumatismos, flaqueza de los niños, gota, debilidad general (engorda y fortalece). — Dulce y fácil de tomar. — Mención honorable. — En Paris, farmacia HOGG, rue Castiglione, n.º 2. Depósito en las buenas farmacias.

Precios en Paris, 32 y 16 rs. — En España, 1) y 21 rs. — En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Franco-española, 31, calle del Sordo, en Madrid, sirve los pedidos. 0 6 14-23-50

LOS SUCESOS.

Crónica diaria con grabados. — Periódico el más barato de cuantos se publican.

Este periódico, que lleva doce meses de publicación, adelanta como el que mas las noticias de verdadero interés. Se publica diariamente de todo cuanto ocurre de notable así en las ciencias como en la agricultura, en la industria y en las artes, y representa por medio del grabado todo lo importante y que merece tomarse en consideración. Asimismo pone en conocimiento de sus lectores todos los hechos dignos de narrarse.

Los Sucesos se publica todos los dias, excepto los festivos, y sus precios son: En Madrid por un mes 3 rs., en provincias, tres meses 28 rs. siempre que se remita el importe a la administración ó se haga el pago en casa de los Sres. corresponsales, y 34 rs. si la administración ha de girar a cargo de sus suscritores. Se suscribe en Madrid en la administración, ca-

lle de las Torres, núm. 4, duplicado, y en provincias en casa de los corresponsales ó remitiendo su importe en carta franca al administrador. 4a2

Aviso a los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados a la modelación oficial:

Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentación correspondiente.

Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Recibos talonarios para las contribu-

ciones territorial, industrial, de consumos y de patentes.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Cargámenes y libramientos.

Papeletas de juicios de paz y verbales.

Papeletas de citación para quintas.

Filiaciones para quintos.

Relaciones de altas y bajas a la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletín Oficial del 26 de julio último.

Recibos para municipales.

Estados del impuesto por las caballerias y carruajes destinados a recreo y comodidad.

Hojas de servicio.

En el lugar del Monte, barrio de San Miguel, número 72, se alquilan cómodas y espaciosas habitaciones para las personas que quieran pasar en el campo una temporada. En la misma casa habita su dueño con quien se entenderán para el arriendo, como igualmente si quisieran comprar la finca. f. m. 9

D. Diego M. de la Lastra, abogado de la Real Audiencia Pretorial de la Habana y del ilustre Colegio de Santander, se ha establecido y abierto su bufete en el pueblo de Solares, partido judicial de Entrambasaguas.

Las personas que quieran honrar a dicho señor con su confianza pueden acudir a su estudio desde las 7 a las 12 de la mañana, horas de despacho. 13-4

GUIA DEL CULTIVADOR.

Manual de agricultura, ganaderia y economia rural

POR D. BUENAVENTURA ARAGÓ.

Esta obra, indispensable a todos los propietarios, cultivadores y ganaderos, ha venido a satisfacer la necesidad urgente que se experimentaba en España de un libro que en regular tamaño contuviera todo lo que deben saber aquellos acerca de los diferentes ramos de que trata.

Consta de un tomo en cuarto de 300 páginas Precio 24 rs. Véndese en Santander en la librería universal de D. Fabian Hernandez, en todas las principales librerías del reino, ó bien dirigiéndose al autor, residente en Tortosa, calle del Carbó, 18.

COLEGIO DE SAN JOSE, calle de la Concordia, núm. 6.

Primeras letras, repaso de las asignaturas que se cursan en el Instituto, preparacion de todas las carreras del Estado, etc.

Terminadas las obras de instalación del citado establecimiento, único en su clase en toda la provincia, el Director tiene el honor de invitar a las personas que gusten visitarle, podrán verificarlo de doce a una de la tarde, estando abierta la matrícula de internos, medio pensionistas y externos, bajo las bases siguientes:

Los internos pagarán 10 rs diarios, por los cuales tendrán manutención, ropa limpia, asistencia a las clases de primeras letras, geografía y dibujo, y los que se hallen matriculados al Instituto tendrán además repastos de las asignaturas en que están matriculados, siendo conducidos a las clases de aquel establecimiento a las horas respectivas por empleados del Colegio.

Los medio-pensionistas, bajo iguales bases, satisfarán tan solo seis reales diarios. Los internos ó medio-pensionistas que se dediquen a carreras especiales, pagarán por separado las clases superiores con una rebaja de 20 por 100 del estipulado a los externos. Las clases de música y gimnasio no están comprendidas en el caso anterior.

En el caso de presentar un padre mas de dos hijos como internos ó medio-pensionistas, se rebaja un real diario en la pensión de cada uno.

Hay clases de Religión y Moral, Matemáticas, Física, Química, Francés, Inglés, Dibujo y Pintura, Geografía, Historia, del Comercio, Economía política, Partida doble, Música, Gimnasio, Escuela de primeras letras, montada con todos los aparatos que puedan facilitar la enseñanza de los niños y a cargo de un acreditado profesor. El establecimiento tiene desahogados patios para recreo de los colegiales y un cómodo salon con igual objeto para el invierno. 3-3

LA SALUD.

MANUAL DE HOMEOPATIA

PARA

USO DE LAS FAMILIAS.

Segunda edición, considerablemente aumentada y corregida.

Para comodidad de los que quieran servirse de este libro, hemos preparado cajas especiales con los 24 medicamentos explicados en el mismo, en tubos colocados verticalmente, que se expenden a 60 reales. Otras, en tubos horizontalmente colocados, a 70. Y finalmente, otras en forma de cartera, conteniendo, además de los medicamentos, el Manual y un tarjetero, a 80.

Este tomo, elegantemente impreso, de más de 250 páginas, se vende a 4 reales en Madrid, y a 5 en provincias, franco de porte.

Los pedidos se harán a la Farmacia Homeopática de D. CESAREO MARTIN SOMOLINOS, calle de las Infantis, n.º 26, Madrid.

EL DRAMA DEL ALMA.

ALGO

sobre Mejico y Maximiliano

POR

D. JOSÉ ZORRILLA.

La obra constará de dos entregas de 90 a 100 páginas cada una.

Precio de cada entrega, 4 reales.

La primera se publicará en la primera quincena del mes de Setiembre, y la segunda el 30 de mismo mes.

Punto de venta en Santander: librería de don Fabian Hernandez.

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba. 28

Compilacion histórica, biográfica y marítima de la provincia de Santander,

POR D. GREGORIO LASAGA LARRETA.

Un tomo en 4.º mayor, edición de lujo con tres láminas, se vende en Santander, librería de don Fabian Hernandez, a 23 reales.

GACETA DE LOS TRIBUNALES.

Organo oficial de los Colegios de Abogados.

Esta publicación se propone dar a conocer, como lo hace la que con el mismo título se publica en Francia, las causas y pleitos mas notables, tanto por la forma y circunstancias, como por las defensas y puntos de derecho que se ventilan; dará tambien las defensas y acusaciones íntegras tomadas por los taquígrafos que con este objeto tienen destinados, y hará tiradas especiales cuando los interesados lo deseen.

El movimiento oficial de la magistratura y cuanto se relacione con su clase.

Publicará los anuncios judiciales y cuantas disposiciones adopten los Colegios de Abogados, de los que en su mayor parte es el órgano oficial.

Cuenta con la cooperación de distinguidos juristas consultos, y publicará artículos de Derecho de gran importancia.

Los precios de suscripción son los siguientes:

En Madrid.		En Provincias.	
Un mes.	8 reales.	Un mes.	10 reales.
Tres.	22 "	Tres.	27 "
Seis.	40 "	Seis.	48 "
Un año.	74 "	Un año.	80 "

Se suscribe en las principales librerías de España y por carta franca dirigida al señor administrador de La Ley, en Madrid, Turco, 13.

No se sirve suscripción que no se pague anticipadamente.

Para Cádiz y Sevilla.

con escalas en Gijón, Rivegaon, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo.

Saldrá de este puerto el 16 del corriente (si el tiempo no lo impide) el vapor español

BUENAVENTURA.

su capitán D. Marcelino Cagigal. Admite carga y pasajeros para toda la línea y los que se presenten de 3.ª clase para Ultramar que serán conducidos desde Cádiz en el vapor correo del 30 de octubre. Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y García, Muelle, núm. 18, e informados señores P. Larrinaga y Compañía, Rivera, 13.